

# ¿Cómo andamos a nivel educacional?

Comencemos reconociendo que, si a los más importantes organismos a nivel mundial les hubiera interesado “de verdad” el vital tema de la Educación, habrían establecido muchos años antes un Día Internacional sobre ello.

Pero lo cierto es que curiosamente, la Asamblea General de las Naciones Unidas y la Unesco, instituyeron esa celebración recién hace escasos siete años (el 3 de diciembre de 2018) y comenzó a hacerse efectiva en 2019, cada 24 de enero.

La fecha fue creada para: Reconocer la educación como un derecho humano; promover una educación inclusiva y equitativa; celebrar el papel de la educación en la paz y el desarrollo y garantizar que la educación sea de calidad.

Se podría pensar que países como Suecia y Nueva Zelanda lideran la lista con el mejor sistema educacional del mundo, pero, según las pruebas PISA (Programa para la Evaluación Internacional de los Alumnos), es Singapur la nación con el mejor sistema de educación a nivel internacional.

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos

(OCDE), realiza pruebas sistemáticas cada tres años para evaluar los conocimientos y habilidades de los estudiantes de 15 años en matemáticas, lectura y ciencias.

Y, en la contraparte (es decir, los peor evaluados) están Nigeria, Afganistán, Sudán, con altos índices de niños sin escolarizar.

En América Latina, Paraguay, República Dominicana y El Salvador son los países que obtuvieron peores puntuaciones en educación, según el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y el Banco Mundial.

En cuanto a la educación de las niñas, Sudán del Sur es considerado el peor lugar del mundo para que ellas puedan recibir una educación formal.

Chile está considerado entre los países con mejor educación en América Latina. Sin embargo, en los últimos años se han detectado serios problemas, como la deserción escolar, ausentismo y la falta de infraestructura, lo que ha dado lugar a episodios de violencia intraescolar.

Por último, un dato no menor: La mitad de los chilenos evalúa como mala la calidad del sistema educativo nacional.